

LA PROTESTA

Año XIX BUENOS AIRES 1955 — U. T. 317, Barracas

Buenos Aires, SABADO 27 de Nov

Biblioteca Nacional (Canje)
Méjico 564
(Porte pago)

Núm. 274

F. Pi y Margall

Pobres y Ricos

Los pobres no existen, leemos en los periódicos. Todos los españoles tienen paso abierto hacia el poder y la fortuna. Iguales son ante la ley y ante los tribunales de justicia.

¿Qué hay pobres y ricos? Ricos nacen los unos; pobres los otros. De los que nacen pobres, pocos llegan a salir de la pobreza. Viven la vida entera trabajando y sufriendo y mueren en el hospital o en el hospicio si no tienen un hilo que pueda mantenerles. De mil, uno solo llega a vencer su desgraciada suerte.

Nada hace la ley, para entender esta irritante designación. Con sus decretos de sucesión, ya testada, ya loquiana, mantienen la riqueza en las familias afortunadas y aún la acumulan.

Después de haber suprimido los patrimonios vinculados han respetado los fiduciarios, generalizando los fueros de troncalidad y anulando las donaciones noticiosas. Tienen otro objeto los fideicomisos: a la libertad de disposición de los bienes por testamento?

Da la ley a todos los menores de edad, huérfanos de padre y madre, un tutor, un procurador y un consejo de familia. Tiene esto apariencia más que a los que heredan alguna cosa? Tutor, procurador y consejo de familia sobran para los desheredados. Nadie cuida de nombrárselos.

De los códigos, únicamente el penal es aplicable por enterro a los pobres. De los civiles, apenas los artículos que se refieren al contrato de servicios y obras. También por desgracia suya los relativos a desahucio, cada vez más estrechos y rigurosos.

¿Qué gasta el Estado con los pobres? Casi nada. ¿Qué con los ricos? Casi

todo el presupuesto de gastos. Viése lo que invierte en el pago de los intereses de la deuda pública y en el de los sueldos de las diversas clases de gente armada, constituidas en defensa de la propiedad inmueble.

¡Qué no hay pobres! Todos los que trabajan y sudan constituyen una casta inferior mirada con menosprecio. Se les cauta, hasta a los viejos, por jóvenes sin pelo en la cara. De tú traen los amos a sus criados, los patrones a sus trabajadores, los oficiales a sus soldados, los concurrentes de cafés y fondas a los camareros que les sirven. El rico se avergüenza de ir por la calle con hombrizos vestidos con blusa y gorra, y cuando más les quiere las mantienen a cierta distancia. No les da entrada en sus salones; procura cerrarles los teatros y hasta les aleja de sus

sociedades. La simpatía tiene por razón la solidaridad. Y crear, o sea amar, en el Arte como en la vida, es darse de su propia existencia por un sentimiento que es más real que todas las exigencias de la vida individual. «En la negación del egoísmo — dice Guyau — negación compatible con la vida misma, es donde tanto la estética como la moral — nosotros diríamos la vida — deben buscar lo que no muere». «El libro amigo es como un ojo abierto que la muerte misma no alcanza a cerrar, y en el que se hace siempre visible, en un rayo de luz, el pensamiento más profundo de un ser humano. Esta es toda la esperanza de immortalidad, que no es mentida, que verdaderamente nace de la conciencia solidaria del hombre sociológico».

¿Mi cosmogonía filosófica? Pues es esa: la he ido diciendo a medida que escribía. Hace tiempo que en una carta a Gilmón le decía: «cuando vez me convenga más qué para ser anarquista es necesario casi ser un genio; a veces me muero y me renovo y me encuentro colocado aquí como un tipo accidental; no hay nadie que ame más que yo a la vida, pero la amo en un medio social que no ha aparecido todavía y por eso mis acciones — testimonios de mi amor a la humanidad — son tan diferentes de las de los demás». Ahora puedo decir que tenemos la genialidad de la vida; todo lo del genio que escribe Guyau nos es aplicable a algunos anarquistas, aunque solamente en nuestros actos en la vida, e igualmente somos o representamos la creación de un nuevo medio social, hemos concebido un mundo de seres vivos del que vemos desde ahora las posibilidades. «Sociomorfismo? Si, es lo que hay que estudiar lo mismo que para la explicación del genio. V dicho sea todo esto sin pretención, por la necesidad solamente de manifestar lo que pensamos: en la vida, aunque nos digan locos o nos aporen como queran, seguiremos siendo igual.

T. Andillif.

Sin embargo, la tengo: he dado ya varios lados o caras de ella; ahora, con Guyau en la mano y dispuesto a todos los agravamientos, trataré de dar otros lados más y si es posible de cerrar mi cosmogonía. Con los ojos fijos en ella, teniéndola en la punta de los dedos, he cortado de Guyau — como cortar muchas cosas tal vez de otros — los dos o tres frutos que me han servido para completarla; olvidando todo lo demás, hasta la rama de que los saque de las conclusiones más me preocupo, pues, tengo las mías propias, de manera que no las mencionaré siquiera y hablaré de las mías solamente: ¡no es esto para mí lo más urgente, lo más interesante!; no será a la vez lo más curioso para todos?

Dicho lo que debo del Arte por la vida; en la vida es donde quiero ver todo lo que Guyau ve en el Arte; mi campo más amplio y no lo quiero restringir a algunas manifestaciones del espíritu humano: contendrá todo el espíritu humano: el mío por lo menos. Guyau me lo dijo: «Arriba derribón; siempre necesitas de voz que te despierte; aquéllos tu pensamiento ya listo y tallado, solo que aplicado únicamente al Arte, es necesario que yo lo aplique a la vida. Bueno, Sí... La vida que, según Guyau, tiene gran superioridad sobre el Arte, como éste en las representaciones, debe tallarse en las acciones por la creación de un mundo de seres vivos», el simple hombre que vive es como el artista, un realizador de sus escasas visiones o de su ideal de existencia, y como en el Arte debe verse la genialidad en la vida. El genio es un accidente dichoso de la naturaleza, inexplicable hasta ahora, pero que obedece seguramente a leyes inmutables. Y más; nos importa menos su génesis que su acción de beneficio indudable. El genio aparece como creación de un nuevo medio social; es como el accidente dichoso que crea la especie biológica de Darwin. Lo característico del genio es concebir las posibilidades; pero no hay genio, en el Arte y en la vida,

obra y de carácter social, y para doblar las penas que les merecen la rebeldía del pueblo, sus instituciones. Las bárbaras condenas se pondrán a la orden del día, por el más mínimo gesto de desobediencia. Las justas y lógicas reacciones defensivas y ofensivas contra la explotación y la tiranía serán castigadas con la última pena, a poco andar. El afianzamiento del código romano, sería un hecho, para castigar o matar en germen los usos de los derechos inherentes a la naturaleza humana.

Ante la gravedad que entraña el dictamen fiscal, por la amenaza reaccionaria que envuelve, los anarquistas nos hemos hecho ya nuestra composición de lugar, lanzándonos decididamente al encuentro del adversario, resueltos a parar sus golpes y contrarrestar su acción. Frente a él no caben indecisiones ni dudas. Debemos arreciar nuestra ofensiva, precipitando acontecimientos, si fuese necesario fin de paralizar el avance emprendido tan capiosamente contra el pueblo adelante y adelante!

Se realizó el mitin nocturno en las calles Boedo y San Ignacio, el jueves próximo pasado, como acto de protesta la bárbara condena de 25 años de presidio que pesó sobre los obreros de Berisso.

Este acto, tuvo un éxito sorprendente.

Con una concurrencia de más de 2.500 personas, se dió principio a él. Habló un miembro del Consejo Federal, quien

para probar que el último uniformado, el milito de la esquina, puede alegarnos de eso. Si la función hace el órgano, buenos órganos jódicos deben tener los que funcionan de autoridades...

Un anarquista que mata es un dolor que se estalla. Cuando no es una protesta que se adelanta del pueblo a pedir justicia. Siempre es una luz en pugna con este instante, un deseo de más allá. En su acto hay algo del genio que rompe la tierra para aparcarse planta en la superficie.

En cambio los crímenes, los atentados burgueses... Líneas de sombra que les bajan desde la frente a las garras. Ejes de una sola rueda. Negocios.

Por negocio, en New York, están incendiando casas, ahora. Y arriba de los estríperos, en las lenguas de las llamas, volteo un diablo amarillo: el edollard...

CARTELES

Seamos sencillos

He aquí una cábala que debemos asentir los anarquistas: la sencillez. La idea que brote sobre la frente, cristalina. Nunca se explica mejor el beneficio del agua, su bondad, que cuando vemos que brotan en los manantiales, entre las piedras.

Los pensamientos más grandes, no son los más complicados. Las complicaciones residen en el proceso que han debido traspasar para aparecerse claros y limpios. En el árbol de la ciencia, solo la síntesis es fruto.

Debemos ir a la síntesis. Subir las ramas de los conocimientos hasta alcanzar a los granos. En éstos reside el sentido de los árboles. Y de la naturaleza, también.

Ser sencillo, no quiere decir, ser simple; sino haber traspasado airadamente a las complicaciones de la conciencia. Desde esta cumbre la voz brota cristalina. Desde ella han hallado al pueblo los apóstoles de la vida y de la muerte. Bakounin y Jesucristo.

Seamos sencillos. Pero antes traspasemos, en silencio, todas las capas de nuestras vacilaciones. Solo así, la idea que brote será una gota de vida.

Ah, seguro que cada gota nos va a costar un largo proceso doloroso. No importa. Sobre una boca de piedra donde resulta más fresca, más clara, más agria el agua.

Seamos sencillos.

**

Los atentados burgueses

No es la instrucción criminal el tema de nuestras disertaciones. Nadie podría probarnos que hayamos sentado catedras de violencias. Cuando más, los anarquistas, hemos justificado los hechos por lo que tienen, si los realizan hombres del pueblo, si lógicos y factales.

La claridad para plantear las premisas, y seguir sobre ellas las consecuencias de bien o mal que derivan, ha arrancado de las bocas ignorantes gestas, más vale — pli anatema a los otros, que, en este caso, sería el análisis, por la necesidad solamente de manifestar lo que pensamos: en la vida, aunque nos digan locos o nos aporen como queran, seguiremos siendo igual.

T. Andillif.

Algunas de sus protegidas al acudir en los dominios de su protector trigan estar disgustadas por los contratiempos que experimenta su amo y señor, desde que las obras honestas lo pusieron en soledad.

Estos contratiempos están resueltos: las costuras, a hacidas frecuentes y continuos hasta trastornar al sátiro y hacerle experimentar las amarguras de un final de orgías y placeres. Esto ya se sabe, era a costa de la honra, del pan, de la miseria y la desesperación de muchísimos hogares pobres que, aun hoy, sufren las consecuencias de un hombre degenerado, un militar.

**

POR LOS PRESOS DE BERISSO

LA JUSTICIA POPULAR, CONTRA LA INJUSTICIA BURGUESA

El mitin de anteanoche :: La manifestación callejera de mañana

A las 3 de la tarde, mañana todos los anarquistas de Bs. Aires, a la Plaza Constitución

CONTRA TODO Y CONTRA TODOS

ADELANTE Y ADELANTE

Mañana estaremos en la calle nuevamente, y con nosotros, la parte más luchadora del proletariado de Buenos Aires. Acto de solidaridad con los presos en La Plata, y de protesta viril contra la injusticia que pretende ensañarse en inocentes víctimas: el mitin callejero de mañana ha de ser un fiel exponente de los sentimientos, que animan a los trabajadores y anarquistas en esta emergencia.

Ante la gravedad que entraña el dictamen fiscal, por la amenaza reaccionaria que envuelve, los anarquistas nos hemos hecho ya nuestra composición de lugar, lanzándonos decididamente al encuentro del adversario, resueltos a parar sus golpes y contrarrestar su acción. Frente a él no caben indecisiones ni dudas. Debemos arreciar nuestra ofensiva, precipitando acontecimientos, si fuese necesario fin de paralizar el avance emprendido tan capiosamente contra el pueblo adelante y adelante!

Se realizó el mitin nocturno en las calles Boedo y San Ignacio, el jueves próximo pasado, como acto de protesta la bárbara condena de 25 años de presidio que pesó sobre los obreros de Berisso.

Este acto, tuvo un éxito sorprendente. Con una concurrencia de más de 2.500 personas, se dió principio a él. Habló un miembro del Consejo Federal, quien

expuso las causas que originan estas manifestaciones. Lo siguió en el uso de la palabra un delegado del A. O. de Almagro, el que dió érito sobre la acción dura y nefasta de esta justicia de clase. Occupó luego la tribuna otro miembro del Consejo Federal y fustiga y anatematiza la influencia policial dentro del movimiento huelguístico del Frigorífico de Berisso, demostrando que pude ser ella la única y directa responsable de los sucesos acaecidos durante este movimiento, por haber empleado esa actividad mixta y perversa que tanto vale la carne. Atena duro y perversa a ese fiscal y a ese juez que, sin ningún estudio de los hechos que dicen se han perpetrado, se han puesto incondicionalmente de parte del más fuerte. Termina recomendando a la concurrencia el mitin que esta Federación celebrará el domingo 28 del corriente, saliendo de la Plaza Constitución para Parque Patricios a las 3 de la tarde.

Lo siguió en el uso de la palabra, un compañero ageno a los organizadores, quien condensó el vandalismo de la justicia argentina. Y terminó uniendo su voz de protesta a la de sus hermanos de causa o ideas ante estos hechos.

Cube a reír miembro del Consejo Federal a la trama, y pone de manifiesto el espíritu unitario e imbecil de la magistratura argentina, la que después de hacer venir en los tiempos pasados no muy remotos, a profesores y profesionales júridicos acabó por no hacer nada de lo que aquellos educacionistas enseñaban, adquiriendo en cambio los resabios y preferencias tiranas de Rusia, la autoritaria y despótica. Ternura haciendo una invitación a todos los trabajadores para que concurren al mitin que la F.O.R.A. realizó el domingo.

Por último sube otro miembro del Consejo Federal, quien después de deslizar los hechos de Berisso con todos sus pormenores, entra a poner de manifiesto el movimiento que tan valientemente sostienen las empaquetadoras de la Compañía A. de Tabacos. Haciéndolo llamado al proletariado para que este a la expectativa ante esto mismo, por si las circunstancias exigen lanzar a la acción solidaria en defensa de estas compañías.

Cierra el acto recomendando al pueblo hacer efectivo los dos boicotes existentes, para dar por tierra con la ponderancia del monstruo capitalista; esto es, la Compañía A. de Tabacos y la Cervecería A. Quilmes. Hizo resaltar la necesidad que hay de propagar con toda nuestra energía estos boicotes, si queremos volver a ser lo que en tiempos pasados, no muy lejanos fuimos, esto es, respetados como hombres y considerados como productores.

Al terminar el acto, invadían el espacio los vivas a la F.O.R.A., a La Protesta, y a la Anarquía.

Obreros albañiles y anexos

Se invita al gremio en general a concurrir en masa al gran mitin que la F.O.R.A. y L.B. efectuarán mañana, domingo, a las 3 p.m. en la plaza Constitución para protestar contra la condena que se pide para los presos de Berisso.

Compañeros: Concurremos todos para no hacernos cómplices de la injusticia burguesa.

La Comisión

Oficio V. Piñeiro y Avellaneda

Esta sociedad acordó nombrar un delegado al comité pro presos de Berisso y adherirse a la campaña relacionada con la libertad de estos compañeros.

El Secretario

Carpinteros:

Es un deber de todo obrero consciente cooperar a los trabajos que la F.O.R.A. y la F.O.R.B. junto con el comité pro presos están llevando a cabo para contrarrestar esa inicua y bárbara condena que un «accionista» investido con la roca del «magistrado» dictó contra diez obreros por el sólo hecho de reclamar más pan y más humanidad.

Compañeros: Es un deber moral concurrir en masa todo el gremio de carpinteros al gran mitin que la Federación llevará a cabo mañana domingo para protestar contra el crimen legalizado.

Carpinteros: No faltéis!

El Secretario

Federación Obrera Local Rosarina

Esta institución consecuente con sus ideales de solidaridad proletaria, invita al pueblo a la Gran Conferencia de demostración solidaria hacia los presos de Berisso que tendrá lugar mañana sábado a las 8.30 p.m. En el local de los Obreros Albañiles, Mendoza 1857, cedido gratuitamente para este acto.

Habrá varios compañeros.

Precio de la entrada: 0.20.

Mañana domingo Gran Mitin de Protesta en la plaza Sarmiento a las 3 p.m. a donde harán uso de la palabra varios oradores.

Secretario interino.

Obreros Escoberos

Protesta energicamente contra el alegado fallo que el Fiscal de La Plata lanzó contra los obreros de Berisso, por pedir lo que es suyo, y no consentir que hombres como ellos, les desprecien, les dan 25 años de prisión, como si fueran criminales de profesión. No contenta con eso la policía impidió que sus compañeros libres protesten, arrancando los manifiestos que la Federación había pegado en las esquinas.

Invitamos a todo el proletariado y en particular a los escoberos a concurrir en masa al mitin que convoca la F.O.R.A. y La Protesta.

El Secretario.

Conductores de Carruajes y anexos.

Esta sociedad se adhiere al mitin de mañana domingo, organizado por la F.O.R.A. para protestar de la condena a los presos de Berisso. Invita al gremio en general a concurrir en masa.

El Secretario.

F. O. Ferrocarrilera (Sección Alianza).

Los obreros de Santos Lugares, reunidos en meeting público el 18 del corriente, bajo el patrocinio de la Federación Obrera Ferrocarrilera (Sección Alianza), protestan energicamente contra el dictamen del fiscal, doctor Idoiaga Molina que pidió 25 años de presidio para cada uno de los obreros procesados a consecuencia de la huelga del grifórico «The Cold Storage» de Berisso y acuerdan pedir al Juez que entienda la causa la pronta libertad de los mismos.

El Secretario.

F. O. Ferrocarrilera (Sec. Haedo).

La Federación Obrera Ferrocarrilera, (Sección Haedo), consecuente con sus aspiraciones de libertad e inspirándose en los elevados principios de solidaridad proletaria y secundando la grandiosa campaña iniciada por la Federación Obrera Regional Argentina, protesta energicamente contra el bárbaro dictamen del fiscal e invita a los trabajadores en general a la conferencia que se efectuará hoy sábado, a las 8 p.m. en el local de la Fraternidad, calle Comercio núm. 119, en pro de los procesados de Berisso.

Raquel Camaña.

Agrupación Actividad.

Se adhiere a la campaña contra la condena, para los presos de Berisso, pedida por un fiscal inhumano. Invita a todos sus compatriotas a acudir en manifestación al mitin organizado a la F.O.R.A. para mañana domingo a las 3 de la tarde.

A los compañeros oradores que se hacen uso de la palabra el domingo durante el mitin, se les invita a pasar por California 1955, esta noche a las 8 p.m. a fin de que quedan designados los que hablarán ese día.

A los compañeros, agrupaciones y secciones gremiales, se les comunica que, desde hoy pueden pasar a retirar carteles y manifiestos, por California 1955, referentes a la manifestación de mañana.

Actividad, compañeros.

Se cita a los compañeros organizadores de las columnas parciales para mañana, sábado, a las 8.30 en el local La Paz 665, fin de cambiar ideas sobre la marcha de las columnas.

Punto de Concentración: Plaza Constitución de donde partirá la manifestación a las 4 p.m., por las calles: Gay, Entre Ríos, Independencia, Rioja y Caseros, a Parque de los Patricios.

Puntos de reunión de las columnas parciales:

Plaza Herrera: por Australia, Montes de Oca, B. de Irigoyen, Garay a P. Constitución, Río de Janeiro y Triunvirato; por Triunvirato, Buenos, Boedo a Independencia, a incorporarse a la columna que se organiza en dicho punto.

Boedo e Independencia por esta calle a Santiago del Estero y por Garay a Plaza Constitución.

Las columnas parciales deberán ponerse en marcha a las 3 p.m.

Union confiteros

Esta sociedad se adhiere al mitin de mañana, domingo, patrocinado por la F.O.R.A. y formula al mismo tiempo una energía protesta, por la condena solicitada por un fiscal inhumano, para los presos de Berisso. Invita a todos los socios a concurrir al acto.

Secretario interino.

Obreros Escoberos

Protesta energicamente contra el alegado fallo que el Fiscal de La Plata lanzó contra los obreros de Berisso, por pedir lo que es suyo, y no consentir que hombres como ellos, les desprecien, les dan 25 años de prisión, como si fueran criminales de profesión. No contenta con eso la policía impidió que sus compañeros libres protesten, arrancando los manifiestos que la Federación había pegado en las esquinas.

Invitamos a todo el proletariado y en particular a los escoberos a concurrir en masa al mitin que convoca la F.O.R.A. y La Protesta.

El Secretario.

La mentira vital

La tragedia en la vida se origina al desvelar la inarmonía existente entre la mentira vital y la realidad.

Convive desdoblado, en lo posible, la mentira vital — pseudo principio estudiante, ilusión fatal — de lo reservado al ideal; hija y procreadora de la vida.

Es ley de desarrollo humano el vestir la realidad, instintiva y por ello sabiente, con velos de ilusión tanto más cambiante y espeso cuanto más intimamente relacionados están los hechos con el esencial de la vida.

Así, cuál acto biológico es más profundo que la generación y cuál ha sido y seguirá siendo el más poético, sagra-

do y humanamente idealizado?

Cuanto más honda sea en el futuro, las raíces de la realidad en la vida, tanto más humanamente ideales serán las formas con que la imaginación se vestirá. De ahí que el verdadero ideal, generativo y nutritivo por lo real, por la verdad humana, sea eternamente uno y vario a imágenes y semejanza del hombre que lo sintetizó.

Entre el ideal humano y la realidad, no pueden jamás originarse inarmonias; ante el recuerdo, la fría razón llegará a despojar cada acto de la belleza con que el instinto de conservación lo visió, pero no dejará de reconocer que era atractiva apariencia, deserto de sesos, deseados appetitos, avivó energías, templó voluntades y orientó el todo hacia la conquista del ideal que no es más que la realización imaginativa del super-hombre, la visión profética del devenir humano.

Y como la idea es fuerza que tiende en lo normal, a realizarse, no hará más que encisar su energía para que realice al objetivarla en acción, el tipo creado subjetivamente en ideal.

Así, con libertad relativa, cooperará en la evolución, la energía consciente del hombre: Producto de lo ancestral, del medio y de la educación, pero el producto de conciencia más evolucionada, al elevar subjetivamente el tipo humano por medio del ideal, encierra la energía interna y facilita la posible obtención de esa energía.

Lo ideal es a la evolución lo que la imaginación creadora es al artista: Muéstrale la inspiración, el mirage, la obra futura y la sola concepción de la belleza lo empuja a realizarla. Así, el hom-

bre concibe idealmente el tipo evolucionado y la mujer lo realiza objetivándolo en el hijo.

Por acentuación de los caracteres específicos, la invención, lo conservador, lo estático, lo femenino, se objetiva al procrear; mientras que la evolución, lo avanzado, lo dinámico, lo masculino, se subjetúa al idealizar. El hombre, al cultivar las ciencias, las letras, las artes, va creando idealmente tipos humanos cada vez más perfectos.

El papel de la mujer, en la evolución, es doble. En relación con su complejamiento sexual, la mujer representa en el universo la pasividad; pero en cuanto se trata de preservar o de defender los intereses de la raza, la mujer desarrolla una actividad prodigiosa.

La importancia immense que podía traer para la humanidad la comprensión de ese doble papel de la mujer, comenzaría a ser un hecho cuando el hombre dejase de ver en su compañera tanto a la hermana y cuando la mujer, por la conciencia de sus deberes, se respire y se dignifique a sí misma considerando ante los demás, el derecho de ser considerada como un ser humano.

Hambrrientos se hallaban los tres, madre e hijos, por lo cual, los que nadamos en la necesidad poco o nada podemos hacer en su favor.

Sin embargo, dimos algo: un pañuelo de verba para male y consuelos. No teníamos más.

No pasaría esto si los proletarios conscientes de sus derechos resolvieran el problema del hombre.

M. López y Gómez.

Desocupados A limosneros

En esta tierra de caciques y adinerados nadie se muere de hambre, excepto los que no tienen que comer.

Seis gallos del trabajo, en el barrio Refinería, fulmos en busca de alguien que alquilara nuestros barrios. No fué posible. Optamos por ir a la campagna, lo que no todos hicimos. Uno de nacionalidad austriaca dejó su mujer y 2 niños, uno de 22 y otro de 8 meses, respectivamente. Esta pobre mujer, víctima de la abundancia al día siguiente imploraba limosna.

Hambrrientos se hallaban los tres, madre e hijos, por lo cual, los que nadamos en la necesidad poco o nada podemos hacer en su favor.

Sin embargo, dimos algo: un pañuelo de verba para male y consuelos. No teníamos más.

Estas palabras las empleé, sin duda, para impresionar a los presentes como medio de captarse las simpatías.

Terminado este señor su aburrido peroratorio, ocupó la tribuna el diputado Zaccagnini, afirmando lo que el otro nos había expuesto, y lamentando también la trágica caída del periodista Pérez, — a lo que yo no me refiero, y afirmo, una vez más, que no era tal periodista, — argumentando de que los socialistas, solo los socialistas podrían evitar estos hechos vergonzosos; y así sucesivamente, tuvo más o menos la misma terminación del primero.

¡Es claro, solo los socialistas pueden evitar estos hechos! En Buenos Aires, que es donde ellos reinan, ya no existe el hambre, la desocupación y la miseria. Elos lo han arreglado todo. A base de hacer caer su sueldo, y así sucesivamente.

De aquí se retiran a dar otro balacazo a Capitán Sarmiento, qui-

zás lo han hecho, y así sucesivamente.

Para nosotros no existen hombres malos y hombres buenas, entre los que su misión es defender intereses ajenos y constituirse en verdugos de su prójimo, en aras de aquéllos. Todos son uno, todos son enemigos, todos son malos.

Entre ellos se destaca, Francisco Deseus, oficial inspector de la comisaría 28, individuo garrano y analfabeto, cuyo mayor placer es apalmar mujeres y niños.

En varias ocasiones ha debido intervenir en el movimiento que sostienen las tabaqueras, entre las cuales se introdujo, en un desorden provocado por él mismo, anteceden-

tes, que lo lanza a la calle. Es el simple, pero bien interpretado, consciente y digno acto solidario, principio fundamental de la organización obrera.

Como los obreros tabaqueras, des-

de ayer están en huelga, por sóli-

dariedad y honradez comercial.

Los borreguitos se abatieron, no

pidieron ni lanzaron un berrido siquiera,

en defensa de su amo.

El juez a la primera mirada comprendió la trama. Todos los testigos temblaban. ¡Los muy cobardes! Era indudable que intentaran presionados por el patron que los pusieron en la disyuntiva de quedar sin trabajo o morir.

¡Es claro, solo los socialistas pueden evitar estos hechos! En Buenos Aires, que es donde ellos reinan, ya no existe el hambre, la desocupación y la miseria. Elos lo han arreglado todo. A base de hacer caer su sueldo, y así sucesivamente.

De aquí se retiran a dar otro

balacazo a Capitán Sarmiento, qui-

zás lo han hecho, y así sucesivamente.

Los procedimientos no son más que si tiene en cuenta que, el mismo día, unos empleados superiores de la maestranza, convocaron a todos los conductores de carros de la misma a una reunión al mismo horario, despidiendo a un número muy importante.

Si tiene en cuenta que, el mismo día, unos empleados superiores de la maestranza, convocaron a todos los conductores de carros de la misma a una reunión al mismo horario, despidiendo a un número muy importante.

Los procedimientos no son más que si tiene en cuenta que, el mismo día, unos empleados superiores de la maestranza, convocaron a todos los conductores de carros de la misma a una reunión al mismo horario, despidiendo a un número muy importante.

Los procedimientos no son más que si tiene en cuenta que, el mismo día, unos empleados superiores de la maestranza, convocaron a todos los conductores de carros de la misma a una reunión al mismo horario, despidiendo a un número muy importante.

Los procedimientos no son más que si tiene en cuenta que, el mismo día, unos empleados superiores de la maestranza, convocaron a todos los conductores de carros de la misma a una reunión al mismo horario, despidiendo a un número muy importante.

Los procedimientos no son más que si tiene en cuenta que, el mismo día, unos empleados superiores de la maestranza, convocaron a todos los conductores de carros de la misma a una reunión al mismo horario, despidiendo a un número muy importante.

Los procedimientos no son más que si tiene en cuenta que, el mismo día, unos empleados superiores de la maestranza, convocaron a todos los conductores de carros de la misma a una reunión al mismo horario, despidiendo a un número muy importante.

Los procedimientos no son más que si tiene en cuenta que, el mismo día, unos empleados superiores de la maestranza, convocaron a todos los conductores de carros de la misma a una reunión al mismo horario, despidiendo a un número muy importante.

Los procedimientos no son más

Obreros zapateros

Todo compañero que posea talentos de la rifa que debía efectuarse en el picnic, y que por mal tiempo no pudo realizarse, debe devolverlos a la secretaría de la sociedad antes del 1º de diciembre próximo, de lo contrario se considerarán como vendidos.

Nota.—A los compañeros poseedores de dichos talentos que no hayan dado cuenta del importe, se le publicarán los nombres.

El Secretario.

Unión obrera del afirmado

Celebraré asamblea la C. A., mañana domingo, a las 1.30 p. m., en nuestro local Directorio 519.

Invitamos especialmente a los obreros que trabajaron con la empresa Juan Traverso Huas, a la reunión.

El Secretario.

Pintores Unidos

Se cita al gremio en general, a la asamblea que tendrá lugar mañana domingo, en el local de los Panaderos, calle La Paz 665, a las 9 de la mañana.

Compañeros: está demás decir que a esta asamblea no debe faltar un solo pintor puesto que en ella tratarímos asuntos de bastante importancia como es el de los compañeros de Berisso, condenados por un juez salvaje a cumplir 25 años de prisión, por el hecho de haber reclamado un poco más de libertad para sus hijos y un poco más de libertad.

Así camaradas: todos a la asamblea, para resolver que actitud debemos tomar en caso que esta cárcel quiera hacer práctica la condena de estos compañeros de lucha.

El Secretario.

Maquinistas de calzado y anexos

De acuerdo con la resolución de la última asamblea, en desplegar una acción conjunta, con el fin de organizar completamente si es posible al gremio, se invita a concurrir a una reunión para cambiar ideas, a los compañeros que deseen contribuir a ello, mañana domingo, a las 8.30 a. m., en nuestra secretaría Méjico número 2070.

El Secretario.

Federación O. de calzados

Queda citado el Consejo, para hoy sábado, a las 8 p. m., en su local social.

No falle nadie, por haber asuntos para tratar con urgencia.

El Secretario.

NOTAS VARIAS**A. infantil anarquista**

Se cita a los componentes de esta agrupación, para la reunión que se efectuará hoy sábado, a las 5.30 p. m., en California 1955.

Comité pro local

Este comité, formado por las sociedades obreras, que están en Rincón 630, pide al compañero de los Zapateros, devuelva cuanto antes las listas de suscripción que tiene en su poder, con lo recolectado o en blanco, a efectos de hacer balance y cumplir así con la misión que las sociedades nos habían encargado.

El Secretario.

Centro Infantil Alba

Este Centro se adhiere a la obra revolucionaria, iniciada por la F. O. R. A., para rescatar los obreros huelguistas de Berisso, víctimas de la justicia.

Invitamos a la infancia a que con nuestros y vuestros esfuerzos reconstruyamos con todo el proletariado consciente, forme un titan que corte de raíz a esos que tienen cuerpos de hombre y acciones inhumanas como los de hoy.

El Secretario.

Aviso

Bueno al señor Fernando Farina, tenga la bondad de devolverme, si quieren las cartas y demás documentos que me pertenecen, pues me son

de imprescindible necesidad. Diríjase a la Protesta, California 1955. Pluviano.

En marcha

Con este nombre, varios compañeros han constituido en esta capital un nuevo grupo, a fin de intensificar la propaganda anarquista por todos los medios que estén a nuestro alcance, como ser folletos, mañIFESTOS, etc.

También nos ocuparemos de nuestros hermanos que permanecen encerrados en inmundas mazmorras por defender el ideal de redención humana.

Saludamos a todas las agrupaciones del mundo entero que luchan por el mismo objeto, deseando relacionarnos con las mismas. Toda correspondencia en California 1955. El Secretario.

A los peluqueros

Fausto Primo, solicita un compañero peluquero, que quiera ir al campo. Para informes, dirigirse por carta, a su nombre, Estación J. N. Fernández, (T. C. S.).

Rosario

La agrupación pro periódico semanal «La Palestina», comunica a todos los compañeros y sociedades obreras, que dicho semanario no aparecerá hasta el domingo 5 de diciembre próximo, debido a que aún no se ha recolectado el fondo necesario para su salida sin interrupción.

También nos es grato comunicar a las agrupaciones, centros, sociedades obreras y compañeros, que los que deseen cooperar en una u otra forma, ya sea como suscriptores o colaboradores, lo hagan a la Redacción y Administración de «La Palestina», San Juan 2730, (Rosario).

La Agrupación

Balanza de la función cinematográfica realizada el 20 del corriente:

| Entradas: | | |
|--------------------------|----------|-------|
| 223 entradas vendidas a | \$ 8 | 89.20 |
| 14 entradas vendidas a | \$ 2.80 | |
| 1 entrada vendida a 0.30 | \$ 0.30 | |
| 5 entradas, debes a 0.40 | \$ 2 | |
| Total: | \$ 94.30 | |

Salidas:

| | |
|--------------------------|--------|
| Alquiler del salón | \$ 100 |
| Programas.. | \$ 3 |
| Permisos.. | \$ 1 |

| | |
|--------------|--------|
| Varios | \$ 1 |
| Total: | \$ 105 |

| Resumen: | |
|-----------------|----------|
| Salidas: | \$ 105 |
| Entradas: | \$ 94.30 |
| Deficit: | \$ 10.70 |

El Tesorero.

Se cita a los aficionados que quieren tomar parte en el cuadro dramático de este Año Nuevo, a la reunión de hoy sábado, a las 8 y 30 p. m., en Alvarez 837.

Funciones y conferencias

Organizado por el Centro «Unión y Cultura» de Luis norte, se realizará el 5 de diciembre, en una quinta de la localidad, un gran picnic. Daremos programa detallado.

La sociedad de resistencia Obreros Cartoneros, Estucheros y Anexos, ha organizado un matiné y conferencia que se realizará mañana domingo a las 2.30 p. m., en la «Casa Suiza», Rodríguez Peña 243, a total beneficio de los camaradas de la casa Gandi y Solari actualmente en huelga. Se desarrollará un selecto programa el que estará a cargo de varios compañeros del gremio.

Velada literaria y conferencia a beneficio de la biblioteca «Obreros Ferroviarios», que se efectuará hoy sábado, a las 8 p. m., en el teatro «San Martín», calle General Acha 358, (San Juan); con el siguiente programa:

AL EXTERIOR, 1.80 mensual.

de imprescindible necesidad. Diríjase a la Protesta, California 1955. Pluviano.

Ha sido boicoteada

LA COMPAÑIA ARGENTINA DE TABACOS

Boicot declarado por la mayoría de las sociedades obreras de la Argentina a las compañías la Quilmes y Argentina de Tabacos.

Compañero:

También nos ocuparemos de nuestros hermanos que permanecen encerrados en inmundas mazmorras por defender el ideal de redención humana.

Saludamos a todas las agrupaciones del mundo entero que luchan por el mismo objeto, deseando relacionarnos con las mismas. Toda correspondencia en California 1955. El Secretario.

Encuesta bibliográfica

Con el propósito de incitar a los compañeros aficionados a la lectura, a dar su opinión sobre el contenido de los libros que han leído, lo que indudablemente servirá a la propaganda, haciendo conocer las obras que más pueden contribuir a la difusión del ideal, al mismo tiempo que ayudaría al compañero novel para orientarse en la compra de libros, me permito dirigirme a los redactores de «La Protesta» para que en ese diario se abra una «encuesta bibliográfica» sobre los puntos siguientes:

1.º Entre las obras que ha leído, ¿cuáles clasifica Vd. entre las mejores?

2.º ¿Qué libro le ha hecho pensar más?

Bibliófilo.

“LA PROTESTA”

Montevideo (paquetero), Kiоско Ateneo — Plaza Libertad, Costado Este. Colonia (R. O. del U.) — Ernesto Maddalena. Avellaneda — José Calvo. Arrecifes — Gaetano D'Intino. Adrogue — Saénz de Lustrar — Francisco Santoro. Arequito — Nadal Julia. Bahía Blanca, Corrientes 282. — Luis Caporaso. Baradero — Boedo 317. — Luis Bruno. Bernal — 9 de Julio 421 — Pascual Usino. Bolívar — S. Ortega. Chacabuco — 25 de Mayo 66 — Rómulo Muñoz. Cru de Eje — Leopoldo E. Toranza. Córdoba — Santa Clara, Usپallata y Paso de los Andes — José Domingo Ensenada — San Martín 270 — José María Alvarez. Gral. Pico — Juan Ferrini. Huinca Renancó — Enrique Gerjuian. Ingeniero White — Luis Redivo. La Plata — Calle 6 núm. 1821 — Manuel Carrasco. Las Flores — Caseros 425 — Pedro Achile. Mercedes — 43 y 14 — Leonardo Ungaro. Mar del Plata — Rivadavia 3268 — M. Prieto. Mendoza — T. Benegas 150 — José Bermudez. Maldonado — Roiguelo Barrio. Mechita — Juan González. Montevideo — Gaboto 1811 — Arturo Pamplin. Punta Alta — S. Villarino. Piñeyro — Francisco Castellano. Paraguay — Oliva 425 — F. F. Torres. Rosario — Rioja 1472 — Narciso Jordán. San Fernando — J. Rocha. San Juan (agencia «La Internacional») — E. Esquivel. Salta — Mendoza 775 — Tomás González. Santa Fe — 25 de Mayo 18 — Miguel Espósito. San Pedro — J. Emilio Morales. Tucumán — (Santiago Prol. al Oeste, 2^a Cuadra) — Neris Nieva. Tigre — R. Maza 55 — Francisco Gómez. Trenque Lauquen — M. A. Tomé. Venado Tuerto — Alberto Squiav. Villa Canas — Santiago Giudici.

SOCIEDADES AUTONOMAS**Capital**

Secretaria: LA RIDA 329

Obreros Escoberos

Secretaria: LARREA 758

Obreros Sastres

Secretaria: MEJICO 2070

Obreros Marmolistas

Secretaria: CERRITO 585

Cámara Sindical de Cocineros y Pasteleros

Secretaria: SAENS PEÑA 1243

Obreros Cartoneros y Anexos

Secretaria: LORIA 1841

Cortadores de Calzado

Secretaria: AGRELO 3653

Obreros Aparadores de Calzados**INTERIOR**

Sección Ferroviaria — San Cristóbal

Idem, id. — San Juan

Idem, id. — Mechita

Idem, id. — Santos Lugares

Oficios Varios — Punta Alta

Oficios Varios — San Pedro

Oficios Varios — Santiago del Estero

Obreros del Puerto — Rosario

Sociedades que pertenecieron a la F. O. R. A. y que aún no se han pronunciado.

Obreros Panaderos — Mar del Plata

Obreros Reparidores — Idem, id.

Oficios Varios — Piñeyro

Sociedades que forman la Confederación y consideradas por la F. O. R. A. como autónomas a los efectos de la solidaridad.

Secretaria: OLAVARRIA 373

Federación Obrera Marítima

Secretaria: Méjico 2070

Federación Obrera Ferrocarrilera

Obreros Ebanistas y Anexos

Herreros de Obras y Anexos

Escultores en Madera

Mecánicos y Anexos

Únion Chaufeurs

Secretaria: AGRELO 3653

Obreros Zapateros

Secretaria: GARIBALDI 1556

Obreros Caldereros

Secretaria: BULNES 491

Unión Tapiceros

INTERIOR